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L’impératif est un mode. On étudiera ici le present de l’impératif, qui est le temps le plus frequent. On l’utilise 
aussi bien à l’oral qu’à l’écrit. On le trouvera alors dans des dialogues.  
 

• Formation et conjugaison 
 

Comme l’indicatif, l’impératif est un mode personnel (c’est-à-dire qu’il se décline en personnes), mais il ne 
s’emploie qu’aux personnes suivantes : la 2ème personne du singulier, la 1ère personne du pluriel et la 2ème 
personne du pluriel.  
 
Notons aussi qu’à l’impératif, le sujet n’est pas exprimé : tu, nous, vous. Le verbe est donné directement. 
 
L’impératif a des formes semblables à celles du présent de l’indicatif. Mais les verbes du 1er groupe se 
terminent par -e à la 2ème personne du singulier, sauf s’ils sont suivis de en ou y (c’est aussi le cas du verbe 
aller, qui appartient au 3ème groupe) → donnes-en / vas-y (attention à la forme « va-t’en ») 
 

 

DONNER 
 

 

FINIR 
 

 

VENIR 

Présent de 
l’indicatif 

 

 

Présent de 
l’impératif 

Présent de 
l’indicatif 

Présent de 
l’impératif 

Présent de 
l’indicatif 

Présent de 
l’impératif 

Je donne 
Tu donnes 
Il donne 

Nous donnons 
Vous donnez 
Ils donnent 

 
DonneX 

 
Donnons 
Donnez 

Je finis 
Tu finis 
Il finit 

Nous finissons 
Vous finissez 
Ils finissent 

 
Finis 

 
Finissons 
Finissez 

Je viens 
Tu viens 
Il vient 

Nous venons 
Vous venez 
Ils viennent 

 
Viens 

 
Venons 
Venez 

 
 

• Emplois et valeurs 
 
 

L’impératif sert à exprimer un ordre, une défense, un conseil : 
 

Fais tes exercices.  
 

Ayez pitié. 
 
Gardez le silence. 
 

 
 


